



Fondos  
Cultura



**EL DIARIO AUSTRAL (1933).**- «La segunda sesión del congreso araucano celebrado en Temuco. Quedó establecida la organización indígena de toda la República».- En: *El Diario Austral*, Temuco, 19 de junio de 1933.

## La segunda sesión del congreso araucano celebrado en Temuco

Quedó establecida la organización indígena de toda la República

*Se acordó establecer la Caja de Crédito Araucano con fondos que la Sociedad Araucana tiene reunidos.*

Ayer dimos cuenta de la sesión inaugural efectuada en esta ciudad del primer Congreso Araucano auspiciado por la Sociedad Defensora de la Araucanía, con asistencia de 104 asambleístas.

Se inició la sesión aprobándose en todas sus partes y salvo algunas modificaciones substanciales los proyectos estudiados en la sesión anterior.

En seguida se trató del agrandamiento de la organización indígena en todo el país, organización que tendrá como cabeza directiva a la Sociedad Caupolican Defensora de la Araucanía, la que se ha encargado de organizar este Congreso de Indígenas

Al tratarse de la enseñanza agrícola ambulante, se aprobó el proyecto de contratar un técnico agrícola, quien hará en las propias reducciones clases prácticas de agricultura, que servirán para instruir a miles de indígenas que cultivan la tierra sólo con las nociones legadas de sus antepasados o con lo que ven entre los chilenos.

Más adelante, hizo un detenido estudio sobre la formación de la Caja de Crédito Araucano, la que se fundará con la suma de quince mil pesos que ya tiene reunidos la Sociedad Defensora de la Araucanía y con el propósito decidido de reunir una cantidad igual durante el presente año, para formar el fondo básico que exige la ley como mínimo para las sociedades anónimas.

La Caja de Crédito Araucano tendrá el control de las ventas y producción de los indígenas y tendrá asimismo la obligación de hacer las adquisiciones de herramientas y

elementos agrícolas necesarios para sus asociados.

A las seis de la tarde, terminó el Congreso Araucano, manifestando el presidente de esta magna asamblea indígena señor Venancio Coñuepan que se encontraba absolutamente satisfecho de este torneo que ha resultado superior a toda expectativa, ya que la asistencia fue bastante numerosa y acudieron de muchos puntos de la región.

**Descriptor:** Venancio Coñuepan; Caja de Crédito Araucano; Congreso Araucano; Sociedad Defensora de la Araucanía; Economía; Agricultura; Educación.